

Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins Girassol e. V. 2021

Niederschrift der Mitgliederversammlung

Förderverein Girassol e.V. Kinder-, Berufsbildungs- und Sozialzentrum in São Paulo / Brasilien von Donnerstag, 01.07.2021, 18.00 – 20.00 Uhr – erste digitale Mitgliederversammlung via Zoom

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden

Der Vorsitzende Andreas Krebs begrüßt die Teilnehmenden zur ersten digitalen Mitgliederversammlung des Fördervereins Girassol e.V. via Zoom-Konferenz.

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Einladung war fristgerecht bei den Mitgliedern eingegangen und der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. Die Anwesenheitsliste ist als Anlage beigefügt

3. Bericht des Vorstandes

Andreas Krebs verliest den Rechenschaftsbericht des Vorstandes und trägt die Zahlen und Ergebnisse des Jahres 2020 vor.

Die Höhe des Spendenaufkommens in 2020 liegt bei € 364.344,17.

In dieser Summe sind folgende Sonderspenden enthalten: € 30.000,00 der Willy Robert Pitzer Stiftung für die Finanzierung der Elektriker-Ausbildung, € 14.000,00 von Bild hilft e.V. „Ein Herz für Kinder“ für die Basiskorb-Initiative, € 5.000,00 der Willy Robert Pitzer Stiftung ebenfalls für die Basiskorb-Initiative und € 10.000,00 von Pro Adopt als nicht zweckgebundene Sonderspende.

Im Jahr 2020 sind insgesamt € 377.000,00 nach Brasilien überwiesen worden.

Die Geschäftskosten wurden auf das Notwendigste beschränkt und belaufen sich auf € 9.055,21 (Vorjahr: € 12.230,92).

Darin enthalten sind Porto- und Druckkosten (Sommer- und Weihnachtsbrief, Spendenquittungen und Sonderspendenaufruf „Basiskorb“), Website-Gebühren, Kontoführungsgebühren, Büromaterial, Druckerpatronen, etc. enthalten. Die Personalkosten der Geschäftsstelle (rund € 6.000,00) sind durch einen Sonder-Mitgliedsbeitrag abgedeckt.

Diese Verwaltungskosten sind durch die Mitgliedsbeiträge (€ 12.445,00) mehr als gedeckt und somit ist weiterhin gewährleistet, dass 100% der Spendengelder im Projekt GIRASSOL in Brasilien ankommen.

Reisekosten sind in 2020 keine entstanden, da der Besuch in GIRASSOL (März 2020) privat übernommen wurden.

Der Steuerbescheid und die damit verbundene Freistellung 2020 ist ohne Beanstandung erteilt worden und der Verein ist für die nächsten 5 Jahre weiterhin als gemeinnützig / mildtätig eingestuft.

Herr Krebs dankt Frau Scharf für die Betreuung der Geschäftsstelle.

Herr Krebs berichtet, dass die seit 2018 begonnenen Initiativen und die Zusammenarbeit mit gemeinnützigen Institutionen und Stiftungen einen erheblichen Einsatz an Zeit erfordern und die Vorbereitung der erforderlichen Unterlagen sehr umfangreich ist. Die Mittelanträge an die Pitzer-Stiftung waren erfolgreich und für 2020 wurden € 30.000,00 bewilligt und ausgezahlt.

Die Aufnahme des Fördervereins Girassol e.V. bei Wikipedia hat zu erheblich mehr Kontakten auf der Website geführt und bringt den Förderverein auf allen Internetsuchmaschinen auf vordere Plätze. Darüber hinaus ist die Listung bei Wikipedia eine Auszeichnung und erhöht den Seriositäts-Faktor erheblich.

4. Kassenprüfungsbericht

Herr Krebs übergibt die Sitzungsleitung an Herrn Dr. Thomas Schmidt, stellvertretend für Frau Dörthe Dylewski, die leider kurzfristig verhindert war. Die Kasse wurde durch Frau Dörthe Dylewski und Herrn Horst Thiele geprüft. (Herr Thiele konnte bei der Mitgliederversammlung ebenfalls nicht teilnehmen). Die Kassenprüfung fand am 21.06.2021 statt und es ergaben sich keine Beanstandungen. Herr Dr. Schmidt verliert stellvertretend für Frau Dylewski den Kassenprüfungsbericht und übergibt die Sitzungsleitung an Herrn Klaus Kimmel. Herr Kimmel empfiehlt die Entlastung des Vorstandes.

5. Entlastung des Vorstandes

Die Abstimmung findet im Negativverfahren per Handzeichen statt.
Anwesend zum Zeitpunkt der Abstimmung: 14 Mitglieder

Nein: 0
Enthaltungen: 0
Ja: 14

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. Herr Kimmel übergibt die Sitzungsleitung zurück an Herrn Krebs.

Herr Krebs berichtet über das Projekt Girassol 2030, in dem es u.a. darum geht:

- Wie groß soll GIRASSOL insgesamt werden?
- Weiterentwicklung von GIRASSOL Richtung Sozialzentrum
- Finanzierung **soll** privat bleiben
- Herausforderungen durch Wandel der Spenderstruktur
- Zukunftskonzepte (Digitalisierung, Robotic, Entwicklung einer Projektpipeline)
- Festlegung von Leitlinien zur Zusammenarbeit mit spendenden Institutionen
- **Gemeinsames** Verständnis der „Governance“ / Vetorecht bei Nichtübereinstimmung

Dies sind die Themen, die zu abschließender Klärung und verbindlicher Festlegung zwischen SBA und Förderverein Girassol e.V. als Richtlinien zur Gestaltung der Zukunft erarbeitet werden sollen.

6. Entwicklung in SBA-GIRASSOL Kids/Pro

Herr Julio Muñoz Kampff (Vorstandsvorsitzender SBA) dankt dem Förderverein Girassol e.V. ausdrücklich für die stetige Unterstützung, besonders im extrem schwierigen „Corona-Jahr 2020“. Er übergibt an Herrn Thomas Polisaitis (Geschäftsführer SBA), der über den aktuellen Stand der Covid-19 Pandemie in Brasilien allgemein und insbesondere GIRASSOL betreffend informiert. Sein Bericht beinhaltete reichhaltiges Foto- und Statistikmaterial. Er erzählte darüber, wie man es vor Ort geschafft hat, die Kinder und Jugendlichen via Zoom-Konferenzen weiter zu unterrichten und zu betreuen, über die Verteilung der Lebensmittelkörbe und Gas-Gutscheine, über eine Spendenaktion von Laptops, Handy, Tablets usw. von der 60 Jugendliche profitiert haben. Etwa 90% der Kinder nahmen am Fernunterricht teil und von den 230 eingeschriebenen Schülern haben 166 ihren Kurs im März 2021 abgeschlossen.

Sowohl Herr Polisaitis als auch Herr Kampff unterstrichen die herausragende Bedeutung von GIRASSOL für die Menschen aus der ärmlichen Umgebung: Die Einrichtung ist ein Leuchtturm, der Hoffnung und Orientierung schenkt.

Abschließend bedankt sich auch Herr Polisaitis beim Förderverein Girassol e.V., ohne dessen große Unterstützung die Arbeit bei SBA GIRASSOL Kids/Pro nicht möglich wäre.

Herr Krebs bedankt sich für die ausführliche Beschreibung der Lage vor Ort.

7. Aktueller Stand der Zusammenarbeit mit Stiftungen und Hilfsorganisationen

Andreas Krebs referiert zu den einzelnen Punkten:

- Pitzer-Stiftung, Präsentation (17.03.2020) verschoben auf 2. HJ 2021/Q1 2022
- Erneute Vorstellung von GIRASSOL in verschiedenen Schulen/Kirchen (2021)
- Unterstützung Healthcare Convention Garmisch-Partenkirchen (Juni 2021)
- Prüfung weiterer Förderprojekte, Vereinigungen, etc., aktuelle Projekte:
- Volkswagen Belegschaftsstiftung (laufender Antrag über 100 - 150.000 Euro)
- Digitalisierungsprojekt Berufsbildungszentrum (Vorgespräche)
- Daimler Belegschaftsstiftung (Vorgespräche, verschoben auf 2022)
- Ausbau Zusammenarbeit mit Google (2. HJ 2021/2022)
- Prüfung Zusammenarbeit „Haus des Stiftens“, München (2. Hälfte 2021)

8. Verschiedenes

Herr Krebs informiert über die neue Homepage des Fördervereins Girassol e.V. (<https://www.projekt-girassol.de/>). Die Kosten für die Erneuerung der Homepage werden durch eine zweckgebundene Sonderspende finanziert. Herr Krebs dankt den Teilnehmenden für ihr Interesse und verleiht seiner Freude Ausdruck über den reibungslosen Ablauf der Zoom-Konferenz.

Angelika Pohlmann bedankt sich ebenfalls für die unermüdliche Arbeit des Fördervereins Girassol e.V.

Andreas Krebs
Vorsitzender

Ines Scharf
Protokollführerin